

Heilbronner Architektur des 21. Jahrhunderts

Bernhard J. Lattner – Joachim J. Henze



Bereits erschienene Publikationen

Der Lichtbildner Bernhard J. Lattner setzt sich seit Ende der 1980er Jahre mit der Konzeption und Umsetzung von Architektur- und Landschaftsfotografie auseinander.

Grundthema seiner Arbeit ist immer der Raum, sowohl in seinem urbanen als auch in seinem natürlichen Umfeld. Lattner: „Architektur muss fliegen“, „Tiefe bis zum Horizont“.

Lattner arbeitet eng mit dem Kunst- und Architekturhistoriker Dr. Joachim J. Hennze zusammen, der zu den Projekten von Lattner die wissenschaftlichen Hintergründe, die geschichtlichen Fakten und die Essays zu den gewählten Themen zusammenträgt und verfasst. Hennze untersucht seit den 1980er Jahren Aspekte der Architektur- und Wirtschaftsgeschichte in Raum und Region Heilbronn.

In jahrzehntelanger Zusammenarbeit erschienen folgende Publikationen:

Stille Zeitzeugen – 500 Jahre Heilbronner Architektur (2005)

Stille Zeitzeugen – 900 Jahre Karlsruher Architektur (2007)

Industriearchitektur Heilbronn-Franken (2008)

Gesichter einer Stadt – Neckarsulm (2012)

800 Jahre Neckarsulmer Architektur (2013)

Neckarsulmer Wirtschafts- und Industriearchitektur (2014)

**Raum Heilbronn – Architektur aus neun Jahrhunderten
Denkmale in Stadt- und Landkreis Heilbronn** (2016)

Raum Heilbronn – Leben – Arbeiten – Perspektiven (2017)

Raum Heilbronn – Stadt Möckmühl (2017)

**Geschichte und Baukultur des Deutschen Ordens
im Stadt- und Landkreis Heilbronn** (2017)

Raum Heilbronn – Stadt Gundelsheim (März 2018)

Raum Heilbronn – Denkmale in Stadt- und Landkreis Heilbronn (April 2018)

Heilbronn Stadt- und Landschaftsbild – Ansichten des architektonischen Wandels (Nov. 2018)

Heilbronner Architektur des 21. Jahrhunderts

Seit Anfang der 1990er Jahre erarbeitet der Lichtbildner Bernhard J. Lattner Architektur- und Stadtimpressionen der Großstadt Heilbronn. In seinem Archiv befinden sich derzeit über 1.000 Bildmotive. Schon bei der Entstehung des Bildbands „Stille Zeitzeugen – 500 Jahre Heilbronner Architektur“, erschienen im Jahr 2005, beschäftigte sich Lattner intensiv mit der Stadt Heilbronn. In der Zeit von 2005 bis 2017 sind weit mehr als 750 neue Bildmotive entstanden. Nach nun 13 Jahren nach Erscheinen des ersten Architekturbuchs über die Stadt Heilbronn ist es an der Zeit, die Architektur Heilbronns von 1989 bis 2019 darzustellen.

Mit dem Titel „Heilbronner Architektur des 21. Jahrhunderts“ wirft Lattner einen Blick über die Entwicklung der letzten 30 Jahre der Baukunst Heilbronns. Die Entwicklung der Stadt in diesem Zeitraum fotografisch zu definieren, einen umfassenden fotografischen Überblick über die heutige Situation der herausragenden Architektur und Stadtentwicklung zu dokumentieren und diese einem großen Publikum zugänglich zu machen sind Ziele des Projekts. Besonders interessiert Lattner das neue Heilbronner Stadtquartier „Neckarbogen“ und die damit verbundene Bundesgartenschau 2019.

Das Projekt umfasst einen Bildband von ca. 320 Seiten, eine Ausstellung und eine Internetpräsentation.

Lattner ordnet bei diesem Werk die Quartiere und Kapitel nach folgenden Rubriken:
Innenstadt | Zwischen der Allee und Oststraße | Ost | Süd | West | experimenta | Nord
Zukunftspark Wohlgelegen | Bildungscampus | Neckarbogen/Bundesgartenschau
Biberach | Böckingen | Horkheim | Kirchhausen | Klingenberg | Neckargartach | Böllinger Höfe
Sontheim | Kinder- und Jugendbetreuungseinrichtungen und Schulen | Verkehrsbauten und Brücken

„Für mich gehören Unternehmen genauso wie der historische Kern einer Stadt zum unverwechselbaren Erscheinungsbild einer Kommune.“, so Lattner.

Dieses Projekt entsteht in enger Zusammenarbeit mit dem Bürgermeister Wilfried Hajek und dem Baudezernat der Stadt Heilbronn.

Die wissenschaftliche Erarbeitung und Erstellung der Essays zu den einzelnen Quartieren und Kapiteln erarbeitet der Kunst- und Architekturhistoriker Dr. Joachim Hennze in enger Zusammenarbeit mit dem Baudezernat und Bernhard J. Lattner. Ebenfalls konnten vier Gastautoren gewonnen werden. Jeder von ihnen hat an der heutigen Stadt mitgewirkt und stellt die Heilbronner Architektur der letzten 30 Jahre aus seiner persönlichen Sicht vor.

Die Gastautoren sind Baubürgermeister Wilfried Hajek, Baubürgermeister Ulrich Frey i.R., Stadtplaner Dr. Christoph Böhmer und der seit 30 Jahren in Heilbronn tätige Architekt Gerd Krummlauf.

Abgerundet wird das Gesamtwerk mit den Biografien der Architekten, einem Glossar und Indices zu Baujahren, Quartieren und Straßen.



Bernhard J. Lattner

Freischaffender Lichtbildner

Seehofweg 106 | D-71522 Backnang | Telefon 49-(0) 71 91 97 89 99 5 | Mobil 49-(0) 17 1 14 04 13 7
 Atelier: Gutbrodweg 16 | D-74074 Heilbronn | Telefon 49-(0) 71 31 56 93 56
 E-Mail: bj@lattner.de | www.bj-lattner.de | www.heilbronn-2100.de | www.raumheilbronn.de